



Foto: El Espectador

43

Reportes relacionados con el sismo recibieron las autoridades capitalinas

EL SECRETARIO de Obras, (primero a la izquierda) durante la conferencia de prensa, ayer.

Riesgo alto sólo en una, dice titular de Sobse

Con afectaciones, 76 escuelas de la CDMX

19 DE SEPTIEMBRE
AFECTACIÓN EN CDMX



• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

JESÚS ESTEVA señala que en la gran mayoría de planteles no fue necesario suspender clases; el puente El Yaqui de Cuajimalpa no presenta daño estructural, sostiene

Autoridades de la Ciudad de México detectaron 76 escuelas con algún tipo de daño tras el sismo de magnitud 7.7 con epicentro en Coalcomán, Michoacán, ocurrido la tarde del pasado lunes.

La gran mayoría de los planteles educativos revisados, 70, presentó riesgo bajo, por lo que no ponen en peligro a la población. Cinco fueron considerados con riesgo medio y sólo uno con riesgo alto.

En conferencia de prensa realizada ayer, el titular de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), Jesús Esteva Medina, explicó que cuando un inmueble se cataloga en riesgo medio significa que tuvo daños que no son estructurales, pero que sí implican una revisión más a fondo, por ejemplo, algunas fisuras o grietas.

El funcionario dio a conocer que la única escuela de la ciudad que presentó riesgo alto fue la primaria Albino García, localizada en la alcaldía Iztapalapa, donde se detectaron fisuras en elementos estructurales, como columnas o traves

por lo que se suspendieron las clases.

"Hoy (ayer) está un DRO haciendo una inspección detallada para ver el procedimiento que se seguirá", indicó el funcionario.

Esteva Medina explicó que en el resto de las escuelas no fue necesario suspender clases porque las afectaciones ocurrieron en sitios que pueden aislarse o que no están en áreas donde se encuentren los alumnos o se expongan a algún riesgo.

"En el caso de las demás, eran elementos aislados, es decir, es un muro que presenta una fisura, entonces se aísla ese muro, pero pueden continuar con las clases", remarcó.

De acuerdo con el funcionario, las escuelas con riesgo medio están ubicadas en las alcaldías Iztapalapa, Tláhuac y Benito Juárez.

Por otra parte, el titular de la Sobse descartó daños estructurales en el puente El Yaqui, localizado en la alcaldía Cuajimalpa, el cual fue

cerrado la tarde de este lunes a petición de las autoridades locales luego de observar una fisura que levantó parte del pavimento.

El funcionario explicó que tras el movimiento telúrico del lunes, se marcó "la junta constructiva" del puente, algo que debió hacerse desde su construcción —entre 2009 y 2012— pero negó que esto signifique que tenga daños en la estructura.

"Es un puente en el que debió haberse marcado cuando se construyó, la junta constructiva. Los puentes tienen, en algunos casos, una junta constructiva que les permite moverse durante el sismo. No se marcó, entonces ayer cuando se movió el puente se marcó la fisura porque no se dejó", indicó.

Destacó que desde este martes acudió personal a la zona para marcar dicha junta y separar las guarniciones y así permitir que se mueva.

"No tiene daño estructural, es seguro", remarcó.

EL DATO

LAS AUTORIDADES capitalinas informaron que el Ángel de la Independencia no sufrió daños por el sismo, como tampoco los hubo en otras piezas históricas.